



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

□ Statistique Vaud

Hôtellerie vaudoise: fréquentation hivernale en hausse de 1.3% par rapport à 2023

Avec 1'177'200 nuitées enregistrées entre novembre 2023 et avril 2024, le bilan hivernal de l'hôtellerie vaudoise affiche une progression de 1,3% par rapport à l'hiver précédent. La région lausannoise se démarque, avec une hausse qui atteint 4,7%. Si la clientèle étrangère a progressé de 9,1% dans le canton, la fréquentation indigène a été inférieure de 4,9% à celle de la saison d'hiver 2023.

Fréquentation en hausse de 4,7% à Lausanne

Le bilan positif de l'hiver 2024 (+1,3% ; +14'900 nuitées) repose essentiellement sur les bons résultats de décembre 2023, mois durant lequel les nuitées ont connu une hausse de 7,7% en comparaison annuelle. Si la région lausannoise a vu sa fréquentation progresser de 4,7% sur l'ensemble de l'hiver, les Alpes vaudoises (-3,7%) et Montreux Riviera (-1,0%) ont accueilli une clientèle moins nombreuse qu'au cours de l'hiver 2023.

Sur le plan national, les nuitées ont progressé de 2,9% par rapport à l'hiver précédent. Parmi les principales régions touristiques suisses, les destinations urbaines de Genève (+8,5%) et de Zurich (+3,5%) affichent une dynamique positive. Le bilan est plus contrasté pour les destinations alpines, avec une progression des nuitées dans les Grisons (+3,5%), mais une stagnation de la fréquentation en Valais (-0,1%).

Clientèle étrangère : +9,1% par rapport à l'hiver 2023

La clientèle étrangère a davantage fréquenté les hôtels vaudois au cours de l'hiver 2024, avec une progression qui atteint 48'400 nuitées (+9,1%) par rapport à l'hiver précédent. Ce sont les Français (135'600 nuitées), suivis des Etats-Uniens (44'000) et des Britanniques (40'800) qui ont le plus séjourné dans les hôtels du canton. Quant aux Belges (+64%) et aux Chinois (+132%), ils ont fait un retour remarqué par rapport à l'hiver 2023.

Du côté de la clientèle indigène, la fréquentation a été inférieure à celle de l'hiver 2023 (-4,9% ; -33'500). La baisse la plus marquée a été observée durant les mois de

janvier (-7,5%) et de février 2024 (-7,5%).

Optimisme pour la saison d'été

Interrogés à la fin de l'hiver dans le cadre de l'enquête conjoncturelle, la majorité des hôtels sondés (56%) pensent que la situation de leurs affaires va s'améliorer d'ici la fin de l'été prochain et 40% d'entre eux tablent sur une stabilité.

Statistique Vaud est signataire de la Charte de la statistique publique de la Suisse et s'engage notamment à respecter les principes fondamentaux d'indépendance, d'objectivité et de transparence.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 06 juin 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Sylviane Brandt, Statistique Vaud

LIEN(S)

[Site de Statistique Vaud](#)